Diese Macht ist historisch gesehen eine völlig neue Macht# Sie wird nach anderen Prinzipien ausgeübt als die Ausbeutermacht und deren Staatsorganisation, sie trägt qualitativ neue Züge. Weil die Arbeiterklasse als Hauptproduktivkraft der Gesellschaft die Macht ergreift, ist diese Macht der Arbeiterklasse konsequent Leitung und Führung der Menschen auf dem Weg ihrer eigenen Befreiung. Sie ist eine bewußtseinsbildende, schöpferische, organisierende Macht. Ihr Wesen ist die sozialistische Demokratie - die tatsächliche Selbstbestimmung der werktätigen Menschen. Sie ist "die endlich entdeckte politische Form, unter der die ökonomische Befreiung der Arbeit sich vollziehen"<sup>3, ^</sup> kann, wie das Karl Marx bei seiner Analyse der Erfahrungen der Pariser Kommune ausgeführt hat. Diese Macht ist Hebel des gesellschaftlichen Fortschritts, Sie steht in völliger Übereinstimmung mit den objektiven historischen Gesetzmäßigkeiten, ja sie ist eine Macht, über die die Menschen diese Gesetzmäßigkeiten erkennen und bewußt in ihrem Handeln nutzen können. Darum bedeutet Ausübung der sozialistischen 'Staatsmacht wissenschaftliche Leitung der Gesellschaft. Sie erfaßt alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens, vor allem den wichtigsten Bereich gesellschaftlicher Tätigkeit, die Produktion. Die sozialistische Staatsmacht ist Klassenmacht, ist Verwirklichung der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei. Die ständige Stärkung und Entwicklung der sozialistischen Staatsmacht sind Ausdruck der Gesetzmäßigkeit der wachsenden

Führungsrolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei bei der Schaffung der sozialistischen und
kommunistischen Gesellschaft. Die immer qualifiziertere Ausübung der sozialistischen Staatsmacht ist Ausdruck der Höherentwicklung der Arbeiterklasse selbst und des Ausbaus ihrer
Bündnisbeziehungen zu den befreundeten Klassen und Schichten
des Volkes, Als Klassenmacht der Arbeiterklasse ist sie zugleich "Direktion gesellschaftlicher oder gemeinschaftlicher
Arbeit". Karl Marx hat im "Kapital" darauf hingewiesen, daß
alle "unmittelbar gesellschaftliche oder gemeinschaftliche
Arbeit auf größrem Maßstab ... mehr oder minder einer